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Lea en este número:
La« FrasCM Celebres por el 

Angel Till Tan con 20 interesan
tes cpinioncw personales.

Para notas sobre la reforma 
de Estatutos del Club Bam, el 
Editorial, Actividades de Nues
tro Club Bam. Mandobles, por 
Amadis de Gaula.

El relato escueto de la Sesión 
en página 5.

Eduardo Acosta, nuevo Jefe 
de Personal

De acuerdo con un memorán
dum que lleva la firma del Sub- 
Gerente de la Empresa, don Ro
bert R. McGrath, acaba de ser 
trasladado para el cargo de lefe 
de Personal, Don Eduardo Acos
ta, quien hasta la fecha había 
estado ocupando el puesto de 
Jefe de Inventarios. Mucho éxito 
deseamos al compañero Acosta 
en su nuevo cargo.

Cambios en la Oficina 
Principal

Durante la presente semana la 
Subgerencia ha hecho algunos

cambios importantes en el per
sonal de las oficinas principales. 
Esto se desprende del Memorán
dum que transcribimos a conti
nuación:

De Sub-Gerente Gral. 
a Departamento de Personal

A partir del 1'* de Octubre pró
ximo, entrarán en vigencia los 
siguientes cambios en el perso
nal de estas oficinas:

Jefe de Personal—Eduardo A- 
costa.

Sub-Jefe de Personal — Rómulo 
Gorrichátegui.

Jefe de Inventarios—Francisco 
A. Sibauste.

Asistente del Jefe de Inventa
rios: Roberto Duque.

Sírvanse tomar nota de lo an
terior para los fines consiguien
tes.

Roberto R. McGrath 
Sub-Gerente General

El Club "Clayco" se solida
riza con la protesta del 

Club Bam
Un gesto digno de encomio y 

agradecimiento de parte de todos 
los que estamos empeñados en 
que el Ejecutivo no apruebe la 
ley que aumenta el impuesto de 
la cerveza por los perjuicios que 
ello ocasionará directamente a 
nosotros, los empleados de la 
Empresa, es la resolución apro
bada por la Junta Directiva del 
Club CLAYCO, de la cual es Pre
sidente el culto caballero Luis A. 
Morales y Secretario el amigo de 
esta casa Alejandro Gómez. A 
continuación reproducimos la 
mencionada resolución:

Fiestas de la Semana 
en el Beer Lounge y 

en la Terraza
SEPTIEMBRE 

Lunes l(i: No hubo.
Marte.s 17: Kainón M. Valdés a 

un grupo de universitaiios. 
Miércoles 18: No hubo.
Jueves 1!): Liga Interna de Soft 

Ball (Club Deportivo Bam). 
Viernes 20: Empleados de la Lo

tería Nal. Terraza: Ei'agata .'\r- 
fionaut. A. B. Spence a un gru
po de amigos.

Sábado 21: Mauro Pardo a sus 
amistadett. Revista Deportes. 

Domingo 22: Colonia Colombiana. 
Club Aguilas.

EL CLUB "CLAYCO"
Considerando:

1. Que con el Club "Bam" hornos 
mantenido hasta ahora íntimas rclacionos 
sociales.

2. Que dicho Club se encuentra ideo
lógicamente identificado con el nuost:-.;.

3. Que el mencionado Club, con lu;--: 
de detalle, ha probado lo ijorjudicial i')oia 
los intereses de sus asociados do lu ley 
que impone un nuevo gravamen sobre 
sus productos elaborados.

4. Que es un deber do loalt-id d-c 
nuestro Club respaldar al Club BAM on 
estos momentos de peligro para sus inte
reses.

Resuelve:
1. Solidarizarnos con su protesta.
2. Ofrecerles nuestro tjpovo y colabo

ración para conseguir que dicha ley nc 
sea puesta en vigencia.

3. Enviar copia de esta resolución ni 
Club BAM y autorizarlos para que la 
publiquen.

Aprobada por la Junta Directiva del 
Club "Clayco" en su sesión de hoy 23 
de Septiembre de 1946.

Luis A. Morales,
Presidente.

Alejandro Gómez 
Secretario,
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En segunda convocatoria, por no haberse logrado el número 
suíiciente de socios para Ja primera, se celebró el pasado martes en 
la noche la sesión extraordinaria del Club BAM convocada por la 
nueva Junta Directiva para discutir y aprobar un pliego de reformas 
a los estatutos que se hollaban en vigencia.

Hace tiempo que se venía hablando entre los socios del Club 
BAM de la necesidad de reformar algunos artículos del reglamento, 
por considerar que tal cosa era conveniente para el mejor funciona
miento de la entidad, si bien no se había concretado en forma defi
nida cuál o cuáles puntos de los estatutos debían ser modificados, ni 
en qué debería consistir la reforma proyectada. La nueva Junta Di
rectiva, nombrada en reciente fecha, pareció animada desde el primer 
momento del propósito de lograr dicha reforma y, a tal efecto, ela
boró el correspondiente proyecto de modificaciones que fué sometido 
el martes o la consideración de los socios que asistieron al llama
miento formulado, y aprobado después de haber sido discutido en la 
forma que so consideró cnuvonieule.

Es por.ihfi ' (¡uo haya socios dof BAM que, aún considnn indo acor 
toda:: ¡a:: tofoimar, inlioducidas ou ¡a r.osióu dof par.ailí.) luuitur:, ¡■/cau 
(¡uo lauihióu otros ¡>roc(qitos rio ¡(xs or.tatutos dobiorou sor ohhtC) do 
modific( n-ión. /’ero (tuirsios oi'an partidarios, de alquini roUsma do 
tormiuada dolnoron (uüs.tii a fa s.nsió)n ¡mía ox¡>onor s,us. ¡uiutiv: do 
vis,ta ai ros¡)i'ctü y dofondorfos con los ar(íumontos, do rigor, f.a escasa 
asistencia do socios a /cr sosióni del martes c's de lamentar, cieda 
mente, pues en toda reuuióm de osla cJa.se dehe oslar piosenli' el 
mayor número posible de miembros do la entidad. l\vo en loifas, 
las sociedailos os de rigor (¡ue si en la primera a'invocatoria no se 
reúne el "quorum” reglamentario, la rounuin se celebran't en la so 
gunda i'on el miniero de .socios que asista. De todos modos creemos 
que las reformas introducidas a los estatutos han sido bien acogidas 
por todos los socios del BAM, y que la nueva Directiva del Club, ani 
mada de los mejores propósitos en beneticio de la entidad que ha em 
ppy.ado a gobernar, .seguirá adelante impulsando cada vo:: con ma 
yores entusiasmos esta agrupación quo go::a de tan merecido presti
gio dentro y fuera de la familia cervecera.

oJMalta Vigor LA MEJOR BEBIDA PARA 
SUS HIJOS

Por R. M. V. A.

Se "rajó" Mr. Spence:
El viernes pasado celebró Ar

nold Benedict Spence, popularí- 
simo Almacenista del Depto. de 
Envase, su onomástico con una 
simpática gallinada en el Beer 
Lounge como a los cinco de la 
tarde. Los pocos invitados que 
asistimos nos dimos el lujo de 
comer y bastante el mejor guiso 
de gallina que hemos visto en 
los últimos tiempos. Yo que es
taba de los primeros en la fies
ta y abrí la cacerola enorme que 
despedía un fragante olor a cosa 
buena, conté por lo menos, así 
por encimita, como doce pares 
de apetitosos y suculentos mms 
los de gallina. Esto unido al 
arroz y a una ensalada magní
ficamente adornada y mejor pre
parada hicieron las delicias de 
los concurrentes. Felicitamos muy 
sincGrumenle a Speuce, lurimoro 
por ciimi)lii' años y segmido poi 
blindai' osla clase do a<iasaio;s 
|(iii os.| )()iil( uioo."i y laii cornil )lo:;.

oOo

Y Maura Paida tambió'n:

di 1 ( 1  fic'sla do bpoiico osliivo 
biiC'iui, 1 ( 1  c.’olobraci(d 1 di.> las so 
cumas nupcias, do Mamo Paulo 
('sluvo "candóla". Momo ('ll s( i 
lodo pascuk'i los.olvió) cas.ar.s(> 
olio vos, pcMo no so pions.o (iiui 
liK̂  con olio dama. Soiu’illammi 
1 ( 1  S(i nni(í con los lasos evK'shr.'. 
lic'os (.'on sm muy di(ina sm'iora 
d(uTa Adriana B. do Pardo. Y pa 
ra ('(lUdMor ospi a('onlO(-imi(inlo 
reunió tambiiin on ol Bar a un 
grupo do amigos donde el sevi- 
che estuvo a tutiplén, los send- 
wiches a rodo, las empanaditas 
y bocadillos hasta decir no más 

— Pasa o la Fá?.

© BIBLIOTECA NACIONAL ERNESTO J. CASTILLERO R.



B A M Página 3

por LLERNO

Por estar enfermo la semana 
pasada no pude comentar nada 
acerca de la calamidad que se 
nos avQcina, pero ahora si emito 
mi opinión que aunque un poco 
escueta es el reflejo del senti
miento que ahora embarga a to
dos los empleados y obreros Cer
veceros. En la actualidad está 
cursando un Proyecto de Ley en 
la Asamblea Nacional que trata 
sobre el aumento del impuesto 
de producción a nuestra Empre
sa en un 50% del que actual
mente paga. Ya el Centro Social 

■ BAM formado por empleados y 
obreros de la Cervecería dejó oir 
su voz de protesta que quizá 
haya sido interpretado por los de
tractores de la Cervecería, como 
un movimiento organizado por 
sus directores para ablandar con
ciencias.

L.os qunrisinos indicrfn que esle 
aiimoiilo sigiiilicard ol jXíqo do
f '( i:;i 11II H li( I 111iI|i )i I I |i ; 11( 111 x )< i:: <1 
( li('i( )i i( i|i i;; quo il H 1 1 |i l< il ilonioi lio 

dojiiiún ;;ii umoo pioliiiido on Iq 
I il )ili(J( id Iii ii IIII 'ioi1 1  do 1(1 Lili 
piona, (luioii so voki oLliiiada (i 
(idoplar iiiodida:; di ául ii k i;: (jiK' 
ilion iHit'doii (il(>cl(ii 1 ( 1  ('coiioiiiíi 1 
do lodos los. ('iiipl('(idos.. CiooiiioSi 
c]iio no lian ii'vis.ado Ls.ladís. 
licas., ni s.o lia lonido on oiic'iila 
ol coslo do prc.xlncción y iiuinlo 
nimiento cK̂ uno Indiis.liki do la 
onvorqodiira do la Corvocorío y 
además so ha loqis.lcido sobro ol 
Inipuosto Tributario a la liqora y 
on singular, porque do (luo en 
Panama o.xiston empresas que 
son verderos Pulpos, IolIo ol mun
do lo sabe, como saben t. imld-m 
de t.sd._:s las t; rerrogativas que

gozamos los empleados y obre
ros de la Cervecería.

En Colombia hay una sola Fá
brica de Fibras Rayón que surte 
de materia jirima a 12 dilerenles 
Fábrica do Tnjldos do Soda os- 
pan'idas, on su loi i ih n ii >, aliani 
iiiis.iiio ol (jiibioiiK) (/'( ill II1 1 bii II n I 
lií lid l■dll(,'od¡d(; lianqiiicii I (idiia 
ni ‘III p( II a q iii ‘ 11 loi ilo s,i i 1 'lai ila 
do Cldio y 1 ( 1  dn His.nllnio do 
( lad lono, ( ¡iio oían i los. loiiql' hk 'S. 
(|iio Ionian rpio impoiUit del ox 
h'iior. (iu('' s.eiía do osla indus.liia 
ol día (luo ('1 (lol)iorno Colombia 
no, además do cobrarlo ol im 
luíoslo sobia la Ronta y ol exceso 
do utilidades, lo añadiera uno 
más gravándola con dos centa
vos la yarda de hilaza que ola- 
boi'o?

"En cierto lugar do la Balboa 
do cuyo nombre si quiero acor
darme", el Sdb'. ¡do último huí-o 
una imisita.Tn a.jit-ncî  m, '-st-" C’.-. 
rresñcnsal se situó osíratéiic:

mente en un rinconcito a obser
var y a cavilar acerca del por
qué de tantas visitas y de tantas 
atenciones, hasta cuando se lor- 
mó un círculo y de él surciió la 
voz cliim y precisa del 'Ibnionto 
Ardila hacl(')nda uii oiiioi-ianada 
1 ii ii II lis, I -n I iii'j I |i í li I li ili( ii Iml do 
Mamo baldo qnion as,o día con 
liajo iiiíildiiioiiio. Tuvo lombiidi 
ol honr;r do coisrcoi a Ivimidi M. 
Valdih; ol dininnico Conos.pons.al 
de 1(1 Piaula Balboa y nuevo Pío 
s.idonto del ( ,'liib Bum, tuvimos, 
una breve pkílica y do sus. pala 
bilis hcMiios podido liudiicii sus, 
dos.eos de hacer una obra ciiltii 
ral más extensa y vaiiadci (luo 
1 ( 1  hecha por sus, antecesores, uno 
do los principales proyectos cpie 
piensa sacar avante os el origi 
norio de Ardila sobre la creación 
do una Biblioteca Circulante que 
indudablemente llenarc'i un vacío 
riño será aprovechado amplia
mente por aquellos miembros que 
aiiiston del dr-l.c-itc- quo ¡-gopor̂ d-. 
:su la lectura do un bueri libro.
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QUINTO CONCURSO PAN LIQUIDO

LOS MATRIMONIOS ARRECIAN 
El sábado fuimos invitados por 

el amigo y buen cervecero, 
Mauro Pardo a celebrar la "rati
ficación" de su estado legal en 
su vida de casado. Realmente 
satisface que individuos que co
laboran en esta Empresa den 
muestra de seriedad y rectitud en 
cada uno de los actos que rea
lizan. El salón de 'recreo fue el 
sitio destinado para la celebra
ción. Desde los empleados de 
más altas posiciones como obre
ros más humildes se encontraron 
presente. Para todos fue Mauro 
atento y cumplido. El Teniente 
Ardila fue señalado por el gru
po de invitados para agradecer 
y festejar al compañero señor 
Pardo. La contestación fué tan 
acertada y tan sentida como la 
del Teniente. En dicha reunión 
no faltaron los chistes ligeros que 
en labios de un Mirones o de un 
Guillermito Valdés resultan ser 
siempre "cuetes"....Bien Don Mau
ro, lo felicitamos y haga exten
siva esta felicitación a su digna 
compañera.,..

El joven Cecilio Ignacio More
no, empleado del departamento 
de Envase también reclamó la 
presencia del Sacerdote para es
cuchar la sentencia más - com
prometedora que hombre alguno 
haya oído....Euímos invitados a 
tomar la sopa borracha, pero por 
asuntos personales no pudimos 
hacerlo. Sabemos que la fiesta 
se desarrolló dentro de la mayor 
alegría y no faltaron sus nume
rosos amigos. Para el compañero 
de trabajo Moreno como para su

Ganador del Cuarto: Isaac A. Puga

SOLUCIONES; la.
2a.
3a.
4a.
5a.

El ruido 
El pavor
Cien millones de ratones
El hambre
Fosforo.

Adivinanza 1 En medio de la mar. voy
no soy de Dios ni del mundo 
ni del infierno profundo- 
y en alguna parte estoy.

Adivinanza N° 2 No soy ave, cosa es llana, 
aunque estar en alto suelo, 
porque no corro ni vuelo; 
soy una simple serrana 
hija de un hijo del suelo.

Adivinanza N*? 3 El que un ratón, queso 
y el gato, ratón 
estos si que son; 
que causan!

Adivinanza N^ 4 En qué contienda histórica murió exacta
mente la cuarta parte del género humano?

Adivinanza N° 5 De dos piezas voy formado, 
o mejor dicho de tres,
y en la mesa tomo estado,
adivina lo que es.

CHAMPOLLION.

joven esposa nuestra más cordial 
felicitación....

EL MAYOR ALFREDO ALEMAN
VUELVE A LA EMISORA....

El muy conocido y apreciado 
caballero, don Alfredo Alemán, 
padre de la célebre frase "pan 
líquido panameño", ha vuelto a 
las viejas andanzas de sus bue
nos tiempos de platicar con el 
pueblo, a través de la emisora 
en la hora de la Cervecería Na
cional. Esta vez el Mayor ha ocu
pado su puesto de militar para

defender los intereses de la Com
pañía, los cuales indirectamente 
son también los de los emplea
dos que laboramos en la Em
presa, que hoy se encuentran se
riamente en peligro, debido a un 
proyecto de ley que no consulta 
la realidad del movimiento eco
nómico de la Empresa. A los 
"cerveceros" la presencia del 
Mayor Alemán frente a la emi
sora es signo de que todos los 
representantes de la Empresa es
tamos unidos para defender los 
intereses de cada uno.
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Ecos de la Sesión
Por F. H. ICAZA

Actividades de Nuestro Club
Escribe; SECRETARIO

Los socios honbrarios no tienen derecho 
ni a voz ni a voto.—El equipo de Bas
ket no pertenece más al club.

La sesión del Club, quedó acordada 
para las ocho de la noche, pero en vista 
de que la delegación Colonense, no se 
había presentado, se resolvió comenzar 
a las 8 y 15. Llegada la hora se co
menzó la sesión sin asistencia de los 
Socios Colonenses.

El orden del día constaba de un solo 
punto, reformar los estatutos. Se comen
zó por reformar el artículo primero que 
hacía constar que el Club era con fines 
sociales y deportivos. El presidente Val- 
dés expuso que el Club debía ser en lo 
sucesivo únicamente Social, debido a que 
se estaba formando un Club deportivo 
entre los empleados de la Cervecería.

Navarrete va en su contra y expone 
que el Club debe ser ambas cosas ya 
que el mencionado Club deportivo "se 
anda formando y desbaratando a cada 
rato."

Luego expuso Unamuno que el Club 
Deportivo iba a ser una dependencia del 
Club social y que a pesar de que no 
recibiría ayuda monetaria o material, sí 
tendrían la ayuda moral.

Estando en estas discusiones se pre
sentaron los socios de Colón, entrando 
a la cabeza de ellos, el Corresponsal 
"Benigno Mark". Se interrumpió por unos 
segundos la sesión, pero luego se reanu
dó haciéndose notar que ahora los so
cios de Colón, sin contar la directiva 
eran en número mayor que los capita
linos.

Representaban a Colón: Santiago
Young, Benigno Mark, Heriberto Hilton, 
Gilberto Owen, Arturo Saucedo, Efraín 
Reyna y Froilán Davis.

Davis de Colón expone que antes de 
seguir adelante él quería "Hacer un IN- 
TERPARENTESIS" para explicar que ellos 
tenían una ponencia, que debían consi
derar.

Mark pide un poco de cordura, y mien
tras hablaba se estaba comiendo uno 
de los tantos emparedados que en el 
curso de la noche se disparó, y además 
para explicar porque interrumpía su alo
cución para comer dijo "Tengo hambre 
bastante le digo."

Se acordó en resumen que el Club se
ría en lo sucesivo un Club netamente 

Social.
Luego se pasó a discutir lo referente 

a los 30 balboas que dá de regalo el 
Club a los que se casan, y como dicen 
que esta directiva velará por los fondos

De ahora en adelante se llamará 
CLUB SOCIAL BAM.

Conforme la citación hecha en la se
mana pasada, se' llevó a cabo el Martes 
24 la Asamblea General Extraordinaria 
para la reforma de los estatutos; y es 
de registrarse en esta columna el poco 
interés que en este asunto tan importante 
demostraron los socios residentes en Pa
namá cuyo número de asistentes fué bas
tante escaso; muy al contrario de los 
socios residentes en Colón quienes se 
presentaron con una muy lucida repre
sentación.

Como indicamos arriba de ahora en 
lo sucesivo el Club, tomará el nombre de 
CLUB SOCIAL BAM al aprobarse así el 
artículo primero del proyecto de refor
mas, en vista de haberse convenido ya 
por sesiones de la Junta Directiva y de 
los interesados en formar un Club De
portivo dentro de la Empresa que se de
dicará exclusivamente a toda actividad, 
competencia y torneos deportivos. En esta 
forma al mismo tiempo el quinteto de 
basketball BAM queda de hecho afiliado 
al Club Deportivo.

Las actividades del Club Social BAM 
serán pues: sociales, recreativos y cultu
rales.

Entre las otras reformas que fueron 
aprobadas se legisló bien detallado y 
explicado sobre el voto de los socios acor
dándose que sólo los socios activos ten

drán voz y voto en las sesiones de la 
Asamblea General; y en cuanto al re
galo que se hacía a cada socio que 
contrayese matrimonio quedó establecido 
que "se hará un obsequio de B. 20.00 o 
su equivalente en un regalo útil, al socio 
que contraiga matrimonio civil siempre 
y cuando que tenga dos años de ser so
cio activo."

Otra disposición aprobada fue el ar 
tículo nuevo que establece fiesta obliga
toria para el Club Social BAM, el día 30 
de Junio de cada año, aniversario del 
Club celebrándose en ese día un lujóse 
banquete.

A pesar de que se dió un receso en 
la sesión para que los de Colón se pu
sieran de acuerdo definitivo a las dife
rentes aspiraciones que se presentaron 
entre ellos mismos nada pudo resolverse, 
por la sencilla razón de que no pudieron 
llegar a inteligenciarse y la sesión fue 
suspendida en este debate por avanzada 
la hora. A propósito de los socios de 
Colón, fue eliminado su calidad de so
cios honorarios, por lo tanto siguen per
teneciendo como socios activos en su ca
lidad de empleados de la empresa.

Tan pronto quede por Secretaría con
feccionado los estatutos del Club tal cual 
ha quedado con sus reformas introduci
das y aprobadas se hará público por 
este semanario.

del Club se acordó rebajar la cuota a 
B. 20.00 y solo se dará a los que tengan 
2 años o más.

Luego se pasó a reformar lo referente 
a los derechos de los socios, y se re
solvió que solo los socios activos tienen 
derecho a voz- y voto y por lo tanto los 
honorarios no tienen derecho a nada.

Se pasó entonces a considerar, la trans
formación de los socios de Colón en so
cios Honorarios, y el Presidente Valdés

Nuestra Felicitación
Aunque algo tarde, queremos 

enviar una sincera felicitación a 
la distinguida compañera doña 
Berta Alain de Córdoba, Secre
taria del Departamento de Ven
tas, quien ayer ajustó un año 
más de vida.

les expuso las CONVENIENCIAS de ser 
socios honorarios, pero Mark expuso que 
con esto se les iba a distanciar, y que 
en ese caso si un paseo quedaba mal, 
ellos no podrían criticarlo.

Valdés expuso que los gastos que se 
hacen en los Colonenses superan a sus 
aportes mensuales. Young tomó la pala
bra para expresar en primer lugar su 
inconformidad porque no se les invitrib'j 
con tiempo a las sesiones y luego ex
plicó con cantidades que el aporte do 
los socios de Colón es superior a sus 
gastos.

Se acordó que los Socios de Colón se
rían Activos.

Luego se declaró receso para dejar n 
los colonenses ponerse de acuerdo en lo 
que debían pedir, Pero después de me
dia hora, aún no se había acorduio 
nada, se reanudó la sesión y lo único 
que se pudo poner en claro es que los 
Colonenses no saben lo que quieren.
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- MANDOBLES Francisco Sibauste ha sido 
ascendido

por AMADIS DE GAULA

"Están TEMPRANANDO demasiado 

MADRUGO"

Antes de meter el primer palo en la 
cabeza, o las cabezas de la nueva Di
rectiva del Club BAM, vamos a aplicar
les un poquito de arnica. Esa arnica con
siste en una sincera felicitación por su 
labor (aunque infructuosa) tratando de que 
no se firmara la ley sobre aumento del 
Impuesto de la Cerveza, del cual es me

jor no hablar....

Y bien, el Martes, empezaron a aso
mar las orejas de los directores del Club 
BAM. Sería bueno que las recogieran 
otra vez. En una sesión de asistencia 
ridicula, cual modernos licurgos reforma
ron a diestra y siniestra los estatutos 
del Club. Y en qué forma.

Los socios honorarios no tienen voz ni 
voto. Por lo menos, si realmente son ho
norarios, debieron dejarles la voz, para 
que se escuchen sus palabras AUTORI
ZADAS. Pero qué vá. En el Diccionario 
de la Directiva del BAM, hay una acep
tación muy diferente a la que general
mente se le da. Ser honorarios y no 
serlo, es lo mismo. Y me quedo con lo 
último y salgo ganando.

El equipo de Basket Ball, fue sacado 
del Club BAM, como se dice en términos 
del vulgo, en ''Íly"-...Y eso lo predijimos 
nosotros. Qué otra cosa se perseguía en
tonces? No son considerados ni como so
cios activos, ni como socios honorarios. 
Se destruye así una tradición que debió 
respetarse. Acuerdos sobre ORDEN de
bieron ser realizados, no agarrar el rá
bano por las hojas, pero, para qué ha
blar de esa sombra que desde hace me
ses se proyectaba sobre esa sección del 
Club? Quisiéramos saber CUAL FUE LA 
VERDADERA RAZON que impulsó a esta 
reforma. Pero ahora no hay tiempo para 
seguir hablando de una cosa que ya no 

existe.

Luego, se rebajó la contribución que 
se daba a los que decidían amarrarse, 
de 30.00 a 20.00 balboas. Es decir, des
pués de dos años de ser socios activos, 
y deciden casarse por civil, los socios 
del Club BAM recibirán 20.00. Ya saben 
los que están enamorados, ja decirle a 
sus novias que tienen que esperar dos 
años más para recibir los millones de 
la posteridad!

Y  siguiendo esta racha de proyectos 
—bien proyectados desde hace sus se- 
manitas—y escuchando la palabra de

este servidor, quien se siente honrado, 
se agasajará (Por FIN!!!!) a los socios 
del Club BAM en el aniversario de la 
Sociedad, con un BANQUETE. Pero, a lo 
que han hecho con las manos, le dan 
de viaje un poco de barro con las ex
tremidades inferiores, NO SERAN INVI
TADOS LOS SOCIOS HONORARIOS.....
Vaya, con la palabrita, otra vez....  Como
ellos no irán, pues, no se les invita. Mo
derna etiqueta, digna de una Directiva.

Más tarde se trató de "honorariar" a 
los de Colón, pero estos sacudieron la 
enjarma y con razón..... Están discutien
do delante de ellos, la aceptación del 
vocablo y todavía los quieren hacer par
tícipes de estas condecoraciones vasco-
nuñezcas.....Qué coraje! Y claro, como los
miembros de la Costa Atlántica estaban 
casi en mayoría, pues, le pusieron las 
peras a cuatro a los directores....y se 
quedaron como activos....!

La sesión llegó a parecer, a veces, 
una torre de Babel, pero lo importante 
era aprobar esas reformas y se apro
baron. Así se hacen las cosas aquí en 
el Club BAM, y en las instituciones de 
mayor alcance....y por desgracia, HASTA 
EN LA MAXIMA INSTITUCION NACIO
NAL....En los clubs y sociedades, se hace 
escuela....Parece una cosa tonta, pero la 
democracia debe empezar en esos luga
res, que a primera vista nos ofrecen una 
impresión barata, pero el hombre va 
aprendiendo y acostumbrándose, bien o 
mal....el caso es que ese totalitarismo pue
de perjudicar hasta a los mismos partí
cipes de él.

En resumidas cuentas opinamos que 
estas reformas a la ligera vienen a co
rroborar nuestras sospechas y por ello, 
volvemos apedir a la Directiva, un po
quito de cautela y paciencia. Están ha
ciendo las cosas con demasiada rapidez 
y más de cuatro van a perder las espe
ranzas fincadas en un principio.

Pero, como si esto fuera poco, ha sur
gido una maniobra submarina en el seno 
del Club BAM. Uds. deben haberse en
terado por este periódico, del proyecto de 
fundación de un Club Deportivo en la 
Empresa. Ya la directiva del Club Social, 
envió una delegación para tratar de ha
cer del Deportivo una dependencia. A 
ver, quién gana en la afiliación? El de
portivo? NO!!! porque, según palabras 
del tesorero, quien ahora se convierte en 
guardián también de las arcas espiritua
les, recibirán un caudal de ayuda MO

Para llenar la vacante produ
cida por Eduardo Acosta en el 
cargo de Jefe de Inventarios ha 
sido designado el antiguo Asis
tente de este puesto, Francisco 
Sibauste. Sibauste es uno de los 
más prometedores elementos que 
laboran en la Oficina Principal 
y su ascenso ha sido recibido 
con beneplácito general, por lo 
merecido. Al felicitarlo aprove
chamos la oportunidad para de
searle muchos éxitos en el de
sempeño de sus nuevas funcio
nes.

RAL!, mas no efectiva....Entonces, cuál es 
la idea?

Sugerimos con toda claridad, que e! 
Club DEPORTIVO BAM, se mantenga ale
jado del SOCIAL. Sus actividades serán 
sumamente opuestas, y mejor laborarán 
AMBOS, separados....que revueltos. Ade- 
más--..con este paso de eliminar tan sa
biamente a los jugadores de Basket, nos 
están mostrando lo que vendrá....y, tene
mos entendido que los miembros de los 
equipos de Basket y Foot Ball, en el 
DEPORTIVO, no serán solo socios, sino 
ACTIVOS Y CON DERECHO A VOZ Y 
VOTO....Con que, las cosas están como 
el cristal.

Hay un refrán latino que dice, si mal 
no recordamos, "no por mucho tempra- 
nar, se amanece más/ madrugo...." Los 
miembros de la Directiva del Club BAM, 
están TEMPRANANDO demasiado MA
DRUGO....Metan esas orejitas, camaradas 
....y sigan marchando como la primera 
semana, aunque no ganen nada.

Amadís de Gaula.
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Reyes Tejada, Vocal del 
Club Bam

por el ANGEL TIN TAN

Como un homenaje sincero al 
compañero Reyes Tejada, em
pleado del Departamento de Fa
bricación que fue escogido por 
abrumadora mayoría para el 
cargo de Vocal del Club BAM, 
publicamos su fotografía, la cual 
no pudo aparecer, por falta de 
tiempo, junto con los otros com
pañeros electos en la Directiva 
para 1946-47.

Moisés Torrijos H. renunció 
su cargo

Según se desprende de un Me
morándum enviado por la Ge
rencia al Departamento de Per
sonal, el ex-compañero Moisés 
Torrijos H. (en un tiempo Redac
tor Jefe de BAM) ha presentado 
renuncia de su cargo de Jefe de 
Personal, el cual venía desempe
ñando desde hace exactamente 
un año.

El memorándum en cuestión 
dice así:

"El señor Moisés Torrijos, Jefe 
de Personal de esta Empresa, ha 
renunciado el puesto por motivos 
de salud que lo impiden traba
jar por un tiempo".

E. de la Guardia Jr.
Gerente General."

“Me parece ser uno que he visto en el bolsillo de mi leva”.—El hijo del Zaratí 
(Levitón Figueroa) después de ver el anuncio del diccionario perdido.

. .y solo les deseo a todos que se cuelguen como yo me he colgado”— palabras 
finales del discurso de Mauro Pardo.

“El BAM perdió porque jugó Llovell”—Leonidas Paredes comentando el primer 
juego del equipo BAM en Ecuador.

“S o ,...! , me roncan la chirimoya y le rompo la cara a cualquiera”—Monforte 
mandando a callar a los asistentes de una sesión de Socorros Mutuos.

“Esa es mucha hembra para ese rasputín”—J. A. Ardila viendo un retrato de la 
novia de Riera.

“CIERREN LAS BEM BAS!!!”—Monforte dirigiendo un debate en la Soc. de So
corros Mutuos.

“Yo seré Pre-sidente aunque le pese al NAZI de Monforte”— Sevillano en acalo
rada discusión en la misma sesión de Socorros Mutuos.

“Duque cree que todavía está en las Botellas Vacías”— un empleado al ver en
trar a Roberto Duque con una tortilla en la mano, a la oficina general a 
las 10 de la mañana.

“Hay emociones a granel hoy”— Chancleta Icaza al ver entrar casi de seguido 
dos elegantes damitas.

“El escritorio de don Carlos ya no es EL MORRO DE ARICA, sino CENTRAL 
81.”— Julio Clement.

“Yo quiero hacer un interparéntesis”—Froilán Davis en su perorata.

“La Gerencia le SUGERID”— Navarrete perorando.

“Yo creo que el que se casa es porque lo ha premeditado bastante”—Ramón M. 
Valdés, alegando por la eliminación de los 30 balboas que se dan a los 
amarrados.

“USTED ESTA TRAICIONANDO A LOS COLONENSES”—Mark a Valdés, cuan
do los quiso volver honorarios (a los colonenses).

“Unamuno no es calvo. Lo que .tiene es mucha frente”— Navarrete haciendo un 
retrato hablado del cajero.

“Nosotros vamos a ser un poco conservadores, pero Ud. tiene una palabra bas
tante facista”— Unamuno cuando Mark lo amenazó con llevarse la Di
rección del BAM para Colón.

“Ellos no están en la sesión en persona, pero están en retrato”— R e y e s  Tejada 
exponiendo que los socios honorarios SI asisten a las sesiones.

EN LA BALBOA

y la cerveza como siempre, botó 
....Por insinuación de algunos 
compañeros, el flamante Secre
tario del Bam José A. (en fuego) 
Ardila expresó a Pardo el sentir 
de los presentes oon hermosas y 
bien hilvanadas frases a las cua
les dió respuesta el agasajante 
con toda la sinceridad que le ca
racteriza- A las múltiples felici
taciones recibidas queremos unir

las nuestras a tan simpática pa
reja.

Fué ésta, pues, una semana 
pródiga en agasajos de fin de 
semana. En ella se dieron gusto 
los eternos "come de todo.'' Pu
dimos observar a varios que ol
vidándose de todo se acordaban 
sólo de comer y de comer bas
tante y de apuro con temor a 
que la cosa se acabara. Entre 
éstos no estaba su Majestad el 
Chancero.
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Por nuestro Corresponsal especial en la Costa Atlántica 

BENIGNO MARK A.

La Nueva Directiva del Club Bani 
Con bastante agrado ha sido 

recibida en esta Planta la noticia 
que nos trajo el BAM sobre la 
elección de nueva directiva del 
Club BAM y mayor es el rego
cijo por haber ésta recaído en la 
persona del gran amigo Monchi 
Valdés, quien de este lado cuen
ta con un crecido número de 
simpatizadores que sabemos es 
apreciarle; confiamos pues en 
que él sabrá llevar al Club BAM 
a una realidad sin que existan 
tiranteces entre sus distintos 
miembros y que todo sea por una 
bien entendida camaradería y 
un buen nombre para nuestro 
Club.

oOo
Más sobre Propaganda Mensual 

En mi crónica pasada hice 
comentario sobre la propaganda 
mensual que la Empresa da a 
sus empleados y en ella nos re
ferimos únicamente a los emplea
dos de la Oficina Principal que 
se quejan de no recibir esta por 
haber sido suspendida por cierto 
asunto que sólo puede explicar
lo el que en ello tomó parte. 
Pues bien, ahora nos fueron de
vueltos varios BAM, con una no
ta en la parte que se refiere a 
los Choferes y Ayudantes, con 
el que me dicen embustero, y en 
verdad tienen razón esos critico
nes. pues el Sr. Caries me ha 
informado que desde que le fué 
remitida esa orden ni choferes ni 
ayudantes reciben la respectiva 
propaganda mensual, y en rea
lidad creemos que para castigo 
6 meses es ya suficiente tiempo, 
mas no se desanimen, confiemos 
en la providencia Divina, y se
guros estamos que el Sr. Estenoz, 
pronto nos devolverá el gusto de 
poder percibir nuestra Docenita 
de Cervezas todos los meses.

En relación al Seguro de Muerte
Como quiera que acá no esta

mos muy enterados de lo que 
esto se trae, pues solo hemos po
dido enterarnos superficialmente 
por medio de las crónicas y lue
go por un Editorial que apareció 
en el BAM, me gustaría sugerir 
a nuestra Cooperativa Nacional 
de Ahorros el estudio de este 
punto (que a ciertos les parece 
de muy poca valía) y ver si es 
factible con parte del Capital que 
ahora cuenta esa Empresa y con 
algo más que aporten los actua
les socios de la misma. Fundar 
una Sociedad de Seguros ya de 
vida o accidentes o enfermedad 
entre los empleados de nuestra 
Empresa, bien se podría ir re
dactando en una forma u otra 
un reglamento que regule esta 
nueva rama a fin de especificar 
los riesgos prácticos a cubrir.

Yo creo y me parece práctico 
que imponiéndose esto como una 
cosa obligatoria a todos aquellos 
empleados que tengan de 4 o 
más años de servicio con la Em
presa bien se les podría cata
logar entre los obligatorios y con

El Medio Millón ’
(Coplas)

Se foi'mó la confusión 
señores en el momento, 
ya subieron el Impuesto; 
ya viene la suspensión;

asi dijo Rebollón 
a todo su personal: 
que ya tendrían que botar 
a todo el que no sirviera 
sálvese ahora quien pueda 
repuso este al terminar.

Ya no nos dan el regalo,
(nos quitaron la ración) 
pusieron Medio Millón 
de Impuesto sin un reparo.

Esto es lo que se pelea 
en las actuales reuniones 
tratan no más de millones 
los niños de la Asamblea 
más aunque Ud. no lo ci'ea 
nos hacen daño, gran daño 
en lo que a nosotros cada año 
con un rasgo de bondad, 
o bien de filantropía
nos da para Navidad
la Empresa o Cervecería.

Epiménides García. 

Panamá, 18 de Sept, de 1946.

La mejor bebida para sus 
hijos.

una prima mensual de B. 4.00 a 
B. 5.00 bien se podría cubrir acci
dentes en el trabajo, enfermedad
y hasta el de muerte, claro es de
entender que ésta no vendría a
ser una Panamerican Life Insu
rance Co. que le paga a Ud. un 
buen capitalito al igual que se
lo quita, pero sí estaríamos na
vegando en un río que aunque
poco caudaloso, con el tiempo le
encontraríamos en una holgada
posición de pagar buenas primas
por los riesgos anteriormente enu
merados.

Dejo pues a continuación de la 
Junta Directiva de nuestra Coope
rativa de Ahorros la sugerencia 
que le hago, y creo no sería malo 
ir pensando en asegurar el hueco 
a fin de que cuando llegue la 
cádmica algunos estemos bajo 
toda seguridad y riesgo.
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